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#舌尖上的中国#

近日，一部以美食为主题的纪录

片《舌尖上的中国》在央视热播，风头

力压各种电视连续剧。同样，微博上

也是人人尽言美食好！舌尖上的中国

很大，各地佳肴迥异，令人目不暇接

……你最喜欢的是什么美食呢？更重

要的，生你养你的家乡，在你的记忆里

最深刻的又是什么美味佳肴呢？

#实名火车票可挂失补办#

5 月 10 日起，实名制车票丢失后

将可以挂失补办。挂失补票须交 2 元

手续费，新车票票面注有“挂失补”字

样。三种情况下不可以办理挂失补

票：第一种，超过规定时间提出的；第

二种，原车票已经退票的；第三种，已

经挂失补办再次提出的。

#甲醛白菜可能导致白血病#

为了使春白菜在长途运输中保

鲜，山东省青州市蔬菜商贩使用甲醛

溶液喷洒。一些菜商和经纪人反映，

喷甲醛给大白菜保鲜的方法已沿用三

四年。甲醛的水溶液称福尔马林，男

子长期吸入可导致男子精子畸形，严

重的可导致白血病。

#那些年那些事儿#

一部《那些年我们一起追的女孩》

勾起了我们曾经的青涩回忆……腾讯

女性频道独家策划“那些年的那些事

儿”让我们一起追忆我们曾经的美

好！那些年我们用过的手机，诺基亚、

三星、索爱、摩托罗拉……还记得曾经

用过哪些手机吗？快来说说吧！

#你妈嫌你什么#

我妈嫌我睡懒觉，我妈嫌我玩电

脑，我妈嫌我不洗袜子，我妈嫌我不好

好学习……每个孩子都是伴随着妈妈

的唠叨长大的，看起来是妈妈对自己

不满意，但是却包含着母亲对子女的

爱护和希冀。现在想起来，就算唠叨，

也是充满了母爱。来说一说你妈嫌你

什么，分享你和妈妈之间的亲密。

详情及更多热点请@腾讯微博
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时尚

戴光强的头衔很多，他唯一看

重的是微博上“保健大使”的身份。

从安徽省卫生厅厅长的职位

上退下来后，戴光强又恢复了他的

“医生”生涯。只不过，这一次，面

对的不再是心脑血管科的病人，而

是将服务的对象普及到每一个有

需要的人。

“我在合肥市二院当医生时，

就注意到病人需要技术服务外，最

主要的是一些医学知识的了解。

比如说，患有糖尿病的人，在饮食

上需要注意哪些？诸如此类的知

识，作为患者和患者家属都必须要

清楚地掌握。”说起现在的身份，

戴光强解释道。

在他看来，病不可怕，良好的

生活方式和饮食习惯，是预防疾病

最有效的办法。

因而，养生和保健成了戴光强

从退休至今，最大的研究课题。

“以前，我们普及知识的渠道，

只有书籍、杂志和电台、电视台。

可现在，微博成了我最得力的助

手。”戴光强说接触微博的历史，

应该从2010年算起。

从最初发一些基础的保健知

识，到现在进行系统地整理、集中

地发布生活中常见的养生注意事

项，戴光强在微博的世界中，如鱼

得水：“前段时间，有关‘猝死’的

新闻很常见，我注意到后，就集中

花了一段时间，每天在微博上发布

有关猝死的概念，预防猝死的方

法，以此引发大家对生活细节上的

警惕，收到了很好的效果。”

最近，戴光强根据那段时间发

的微博，将出版一个名为《远离生

命猝死的痛》的DVD光碟。

每天晚上的8点到10点，是戴

光强的微博时间，他说，那是一个

有意义的学习过程：“发微博，不

是想发就发的。因为对一个问题，

我的习惯是首先进行思考，然后再

去学习不懂或不了解的内容，根据

学到的进行分析和研究，从而再提

炼出发布的微博观点。”

微博，同样也带给他更好的交

流平台。

戴光强介绍道：“每次发微

博，老朋友新朋友都可以在上面

自由地交流。现在，像深圳卫视、

贵州卫视、湖南卫视的养

生讲座，都是通过微博向

我 发 出 邀

请函的。”

张亚琴/文

戴光强
原安徽省卫生厅厅长、教授、著

名医学保健专家、著名健康教

育专家

戴光强：微博带来的保健新天地

每个人都是一名记录者，每个

人也都是一名传播者。

这就是我们所处的时代。

140个字，是属于这个时代的

特有的记录方式。

也许传媒出版圈是最快感受

到这场传播方式“微变革”的人群

之一。而安徽出版集团总裁、时代

出版传媒公司董事长王亚非则是

一位十足的“微博控”。

勇于创新，是王亚非带领企业

不断前进时所倡导的。而这股勇

于创新的激情，都浓缩在一条条

140字的微博里了。

“谈事不如做事，议事不如经

事。”“人就要像苏打水，一有机

会，就有激情、在状态。”“有人问：

什么是美好时代？一个美好的时

代应该是：天下的孩子得到呵护，百

姓的焦虑得到关注，美好与公正不

被辜负，公民的权益受到保护，人人

分享社会财富！”……打开王亚非的

微博，从涉及国计民生的公共话题、

作为企业家的职场心得到个人经

历、兴趣爱好等等无不涉及。

对于微博这种新兴的传播媒

介，王亚非将其看成是学习和交流

的平台，不仅在其中记录点滴思

考，和员工进行很好地交流，还能

让更多的“圈外人”知道“文化产

业”究竟在做什么。一段段感悟与

思考已经汇集成书，翻开《一个总

裁的微思考》就能感受到这些微言

博意的“心灵鸡汤”。

涉足外贸行业 20 余年，曾经

王亚非被誉为安徽外贸行业的排

头兵；华丽转身出版界后，他被业

界称为出版界最具激情的魔术

师。对于王亚非自己而言，则更愿

意被称作“操盘手”。他在微博中

写道：“可以说现在我们不缺少决

策人，也不缺少谋士和专家，最缺

少的是操盘手，我们的队伍需要的

恰恰就是操盘手。我的角色其实

是结合了两个方面，我更倾向于操

盘手。因为好的操盘手可以把任

何角色、任何事情都操作起来，而

且可以操作得更好。”

这一条条140字的微博，所连

接的便是一个时代操盘手的大舞

台和小世界。 朱玉婷/文

王亚非：时代操盘手的“微博”人生

王亚非
安徽出版集团党委书记、总裁

时代出版传媒股份有限公司

党委书记、董事长

2012年

（1~5月）


